

El Papa espera nuevas respuestas de las naciones beligerantes

En Petrogrado se restablece la pena capital

ROMA, 30.—Informe oficial italiano; En la meseta de Biansizza, y Gorizia el enemigo lanzó formidable al que con el objeto de recuperar las posiciones que hace poco perdieron. Se le rechazó donde quiera que se presentó. Censuraronse todas las posiciones y aún avanzó la línea en algunas partes y se tomaron 550 prisioneros. Los aeroplanos reanudaron con éxito el bombardeo de las baterías de Bassanovizza. La noche del martes el enemigo atacó sin éxito Vipacco y Dossofait. En el Trentino desde Stelvio hasta Carnia hubo fuego concentrado y los numerosos reconocimientos mantuvieron al enemigo muy ocupados.

LONDRES, 30.—Despacho para la Central News de Petrogrado avisa que el Gobierno provisional ha restablecido parcialmente la pena capital con el fin de restablecer la disciplina en el ejército. Al anunciarla Kerensky dijo: Me duele hasta lo más íntimo de mi alma. Ya se puso en servicio el primer barco construido de acuerdo con una norma. Los ensayos fueron muy satisfactorios. Fué hundida la goleta americana Laura Anderson, los tripulantes se desembarcaron en un puerto inglés.

PARIS, 30.—Dice el corresponsal del Intransigent en Roma que no es la intención de Su Santidad expedir una nota explicativa de las propuestas de paz. Esperará lo que dice los beligerantes antes de ofrecer explicaciones.

PETROGRADO, 30.—El General Varander declaró que Sonkpolmnoff, apenas pensaba en la guerra no hace caso del equipo de la tropa, no dió contratos a los talleres ni fábricas para la fabricación de municiones, con el resultado que todo andaba vacilante, pues después de 130 días de guerra el ejército ni tenía ni proyectiles siquiera.

SURCHI, 30.—El Neueste Nichrichtan informa que formidables fuerzas japonesas están concentradas en Manchuria. Especula sobre la posibilidad de transportarlas al frente ruso.

LONDRES, 30.—Despacho de Copenhage por vía de Exchange telegraph avisa el hundimiento del vapor Frigga. Tripulación fué recogida. Despacho de Santander para el Morning Post informa que el vapor Noruego Kongsli, fué hundido a la altura de la costa de España. Después de larga enfermedad falleció Lord Grey. Los diarios publican muchos despachos respecto a los desastrosos efectos de la reciente tempestad especialmente en lo relativo a las cosechas.

LONDRES, 30.—Telegrama particular recibido de Hahopha informa que han acontecido graves motines en Bgornesborg. Los combates entre los filanderos y la tropa duraron varias horas, resultando muchos muertos y heridos.

PETROGRADO, 30.—Durante el juicio de Soulanomillnoff, el General Michalson declaró respecto los preparativos para la guerra hechos por Alemania. También que el Ministro de la Guerra ruso, supo que Alemania

Grandiosa despedida a los refuerzos yanquis

Muere en Londres Lord Grey

meditaba una declaración de guerra en 1909 y también en 1913, el presidente y el tribunal preguntó al testigo con que potencia pensaba Alemania aliarse para declarar la guerra a Rusia, Michalson pidió permiso de responder únicamente al Presidente lo que se le concedió.

HELSINGFORS, 30.—Muy temprano las tropas ocuparon los edificios del Parlamento a fin de impedir que

se reanudasen las sesiones de la dieta contra la orden del Gobierno. Reina calma en la población. El consejo de obreros ha dado orden a los tripulantes de regresar a sus barcos. El cerrarse las sesiones de la asamblea, Kerensky manifestó con toda solemnidad que no se permitiría una contra revolución. Confesó que la conferencia no había obtenido ningún resultado prác-

tico, pero que aunque los diferentes partidos criticaban al Gobierno, todos muéstranse deseosos de llegar a un advenimiento. El Gobierno provisional resguardará la revolución porque encarna la voluntad del pueblo entero.

No le pesa haber convocado la conferencia porque permitió a todos los ciudadanos expresar francamente su opinión respecto el estado.

NEW YORK, 30.—Dos millones de ciudadanos participaron en la despedida de los 25 000 hombres componiendo la 2ª división que se dirige al campamento de instrucción. Reinó gran entusiasmo. Muchos vivas y muchas lágrimas.

BERLIN, 30.—Informa Ruperto que la actividad en Flandes se limitó ayer a recio cañoneo en algunos sectores por el NO. de Ipres. Muy de mañana de hoy los británicos lanzaron violento ataque por el NO. de Wiltjo, en que se derrumbó habiendo el enemigo sufrido sensibles pérdidas en la encarnizada lucha. Avisa el Kromprinz que por el Chemin des dames, los franceses efectuaron varios reconocimientos por el SE. de Cern.

NEW YORK, 30.—Dice el corresponsal del Sun en Londres, que hay esperanzas de que toda la América Latina haga causa común con la entente. Se basa ésta en los comentarios oficiales sobre la respuesta de Alemania a la nota de Argentina. La autoridad naval se expresa seguro que Alemania continuará el submarino de los barcos argentinos cuando quiera y se le ofrece la ocasión con la diferencia que los comandantes intentaron destruir las pruebas haciendo seguro el exterminio de los tripulantes de los barcos argentinos como se hizo en el caso del Belgian prince. Se preguntó a un alto funcionario del almirantazgo si este tenía pruebas de que Alemania violaba su palabra empeñada de modo tan deliberado y sanguinario. Respondió: «Decididamente creo que así se hizo en el caso del Belgian Prince. Por esta razón reina confianza de que Argentina será arrastrada a la lucha. La situación de Argentina es de especial importancia porque Alemania compró gran cantidad de granos con el objeto de impedir que cayera en manos de la Entente. Lana del valor de diez millones de dólares está almacenada en dicha república.

También están internados muchos barcos alemanes, todo esto será de gran valor para la entente. Se expresa asombro de que Alemania haya dado a Argentina una promesa de inmunidad habiéndolo negado repetidas veces a España. Esta disposición de parte de Alemania no hacer concesiones a Argentina y de negárselas a España tendrá el efecto según se cree de rebustecer el sentimiento proentente en España un cambio que pudiera tener efectos de mucho alcance especialmente la ocupación de las costas de España con base para los submarinos y el territorio español para la instalación de estaciones inalámbricas alemanas.

SALUDO

«NUEVA ERA» cumple con el gratísimo deber de presentar el más cumplido y respetuoso saludo al digno cuanto virtuoso sacerdote de la Santa Iglesia Cristiana, Canónigo don Rosendo de J. Valenciano, que celebra en esta fecha su natalicio.

Al consignar en nuestro diario la frase de afecto que nos merece el abnegado apóstol de la verdad evangélica, que marcha serenamente por en medio de todas las iras y las tempestades que su alto pensamiento despiertan, formulamos el más sincero voto porque la dicha y la felicidad acompañen al esforzado luchador en quien Dios se complace. Y con tales anhelos elevamos a ese Dios único nuestra oración sentida.

El banquete de los Srs. Diputados

Hemos sido invitados, alto honor que agradecemos, al Banquete íntimo que, con motivo de la clausura de sesiones, daban los Srs. Diputados en honor de los Srs. Presidente y Vice-Presidente de la Cámara, respectivamente.

Al banquete ha sido invitado el Sr. Presidente de la República. Posi-

blemente será esta noche o mañana. Se había pensado en efectuarlo anoche pero debido a que por imposibilidad de momento no podía asistir el Sr. Presidente de la República, se trasladó.

«Nueva Era» repetimos, agradece tan insigne honor.

Nuevo General de las Milicias Nacionales

El Soberano Congreso Nacional, ha conferido a moción de los Diputados Gil Mayorga y Acosta, el grado de General de Brigada al Sr. Ministro de la Guerra don José J. Tinoco. De hoy pues en adelante lucirá el

Sr. Tinoco, las Estrellas de Brigada de las Milicias Nacionales. Justo honor a su hidalguía, valor y altos merecimientos de patriota. Reciba el nuevo Gral. Tinoco el saludo efusivo de «Nueva Era».

Sociales y personales

Estuvo entre nosotros procedente de Heredia la estimable señora doña Rosalina Morales de Flores y su simpática hija.

—Ayer tuvimos el gusto de ver bastante mejor a nuestro estimado amigo don Mariano Durán de Vars.

—De Turrialba llegó don Manuel Francisco Soto.

—De temporada en San Isidro de Coronado se encuentra don Anibal S. Chacón y su señora.

—Continúa bastante delicado de salud el estimado amigo don Mateo

Fourmier. Deseamos restablezca pronto.

—El estado de salud de la señora de don Benjamín Escalante recientemente operada en la Casa de Salud del Dr. Hernández es bastante satisfactorio.

—De Parismina regresó el General don Félix Vega

—Para Orotina partió don Jorge Aubert.

Onomástico

El jueves celebró su onomástico la estimable señorita Rosita Brenes.

Con tal motivo hubo en la casa de don Carlos Grados y doña Regina S. de Granados una reunión de confianza.

A las ocho y media de la noche dió principio un baile que estuvo muy concurrido y animado.

Durante la reunión fueron muy bien atendidos todos los asistentes por los dueños de casa y por su apreciable hija la señorita María Cristina, retirándose a las 11 y 30 p. m. muy satisfechos y agradecidos.

Nosotros, aunque tarde, presentamos a la estimable señorita Rosita nuestras felicitaciones.

31 de Agosto de 1917

Hoy cumple años nuestro amigo el valiente adalid del catolicismo, R. Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

Que Dios Nuestro Señor nos lo conserve por muchos años para bien de la Patria y de la Iglesia.

San José, agosto 31 de 1917.

UNOS AMIGOS.

Proyecto de agregado al Código Penal

Artículo 1º.—Al artículo 426 del Código Penal se agrega lo siguiente:

El que dispare arma de fuego contra una o más personas, aún que no les cause daño, o solamente lesiones leves, será castigado con presidio interior menor en su grado mínimo; y si hiciere más de un disparo, o únicamente el primero con peligro para terceras personas, la pena se aumentará en un grado.

Esto se entiende siempre que el hecho no constituya delito más grave.

Si el disparo causare la muerte de algún individuo, o lesiones menos graves o graves, la circunstancia de haber puesto en peligro la salud o la vida de los transeúntes o de otras terceras personas, se considerará como agravante de los respectivos delitos.

Artículo 2º.—Reformarse el artículo 524 del mismo código en estos términos:

Caerán en comiso: las armas prohibidas que cualquier persona portare, fuera de los casos de licencia estatuidos por otras leyes, o las que el afensor al hacer un daño o inferir una injuria, aunque no sean de las prohibidas.

OPORTUNIDAD

Vendo

EL COMETA

Su dueño

“La Información”

Le advertimos que tenga paciencia: que mañana nuestro colaborador en la sección “Espigando” le analizará merecidamente su lenguaje de verdulera en su editorial de ayer. No le dirá frases de injuria, sino que aducirá argumentos que la convengan de su labor de *chupadora* del Erario, además de su otra labor *disociadora* e inhumana, mezclada con *croniquitas* religiosas.

Es que el colaborador en “Espigando” está hoy atacado de mal de risa por lo certeramente que le clavó la saeta en el corazón a la amarilla. Que espere.

“Conviene designar un día especial en que todos nos acerquemos unidos al trono de gracia con alabanzas y súplicas”

En la vida de los pueblos, como en la del individuo, hay épocas que bien podemos decir son exponentes de su fé. Alentados por ella, aquellos como éste, trabajan, luchan y vencen, pues sin fé no puede haber victoria posible.

Arrancada la fé del seno de las sociedades o del corazón del individuo y entonces los veréis, abandonados, como barquilla sin piloto, que ahora navega por el golfo de aparente indiferencia o más tarde en medio del embravecido oleaje del mar de sus vicios y pasiones, hasta que por último se estrellan, contra el escollo de la más terrible decepción, la muerte moral. Casi sin percátramos la llevamos en nuestro ser y a menudo nuestras acciones son una confesión ingenua de la fé que nos alienta. La fé es única y por esto no hemos de confundirla con sus derivados. Así vemos que el labrador alentado por la fé en el Ser Omnipotente, surca la tierra y riega la semilla, seguro de que ésta abundará sus frutos; y como el labrador, todos los que trabajan y luchan en los distintos ramos de la actividad humana, doblan sus esfuerzos cuando de la fé primitiva en que el Ser Supremo los ayudará, se deriva la fé en el triunfo de sus empresas.

Si de la fé individual pasamos a observar la fé colectiva, vemos que los pueblos guiados por ella van seguros a su engrandecimiento; o a su ruina moral y material, cuando se ha apagado en ellos este sentimiento. Muchos ejemplos de unos y otros descariáramos en este espacio de que disponemos, más no por esto dejemos que pase desapercibido, entre los primeros, el de la república norteamericana, que en diciembre de cada año luce en regias fiestas religiosas los sentimientos de fé de ese gran pueblo, digno de imitarse, y que también rinde el homenaje de su gratitud al Supremo Hacedor.

¿Y que es sino una confesión de fé la proclama del presidente Cleveland dirigida a su pueblo con ocasión de la celebración de estas fiestas y que dice:

“El pueblo de los Estados Unidos no debe olvidar nunca la deuda de gratitud que tiene con el Dios de las naciones por el vigilante cuidado con que le ha evitado desastres crueles y le ha mostrado la senda de la paz y de la dicha. Ni debe tampoco dejar de reconocer, contrito y humilde su tendencia a separarse de las enseñanzas de Dios y a seguir con orgullo pecaminoso, sus propias aspiraciones. Para evitar estos pensamientos conviene designar un día especial en que todos nos acerquemos unidos al trono de gracia con alabanzas y súplicas...”

Que en este día ponga cada cual tregua a sus trabajos y ocupaciones y se reúna en los lugares destinados al culto, a fin de dar de consumo gracias al Soberano del Universo por haber conservado la nación y librado de los peligros que la amenazaban; por la paz que hemos disputado; por habernos librado de pestes y enfermedades en el año transcurrido; por la abundante recompensa a los trabajos del labrador y por los demás beneficios recibidos. Imploremos el perdón de nuestros pecados y no olvidemos en este día, de dar gracias a los pobres y menesterosos, procurando que la caridad haga más aceptables nuestras alabanzas a los ojos del Señor.

Hermoso ejemplo de lo que vale la fé de un pueblo que recibe de Dios múltiples recompensas. Pero no dejemos que tanta grandeza embargue totalmente nuestra atención y fijémosla en el pueblo de Costa Rica y muy especialmente en el cartaginés, quien también ha designado una época de cada año, el mes de agosto, en que todos nos acercamos al trono del Altísimo para rendirle el homenaje de nuestra fé, por mediación de su exel-

sa Madre, La Reina de Los Angeles.

Este año con mayor fervor y devoción que en los anteriores, se ha celebrado en la Iglesia Parroquial, todos los días del presente mes suntuosas fiestas religiosas, fiel exponente de la fé del pueblo cartaginés; todas las clases sociales, así la más aristocrática, como la más humilde, que es la de sirvientes, hanse unido entre sí señalando cada una el día correspondiente a la fiesta que cada agrupación dedica en honor a la Virgen de Los Angeles. Allí hemos visto aun a los más indiferentes en materia religiosa, y que todo lo han perdido, moralmente hablando, menos su devoción a la Virgen. ¿Y quién no siente deseos de gozar de esa dulce tranquilidad que trae a el alma el recuerdo de nuestra niñez, en que de la mano de nuestra madre de la tierra, nos acercábamos al altar de nuestra Madre del Cielo?

Y Cartago triunfa porque lucha con fé. Y Dios recompensa con abundancia su fé. No de otra manera puede explicarse su rica reconstrucción y el resurgimiento de grandes empresas en tan breve tiempo, a contar del año 1910 en que horrorosa catástrofe lo redujo a escombros.

Lástima de estudios y tiempo perdido por los geólogos que en aquella ocasión aconsejaron abandonáramos a Cartago. ¡Oh sabios, ignorantes de lo que vale la fé de un pueblo! no esperéis, no, que un cartaginés se acobarde por vuestros pronósticos y abandone a Cartago. ¡Oh sabios, ignorantes de lo que vale la fé de un pueblo! No esperéis, no, que un cartaginés se acobarde por vuestros pronósticos, y abandone sus patrios lares mientras viva en él la fé, y el Dios de los pueblos bendiga este lugar conservando entre nosotros a la Negrita de Los Angeles.

Corresponde a los costarricenses y muy especialmente a los cartagineses significar nuestro agradecimiento a Dios Nuestro Señor, ayudando con entusiasmo y desprendimiento a preparar una morada digna de alojar en ella a la designada por Dios para ser madre del Verbo Humanado, y que es gloria, alegría y consuelo de nuestro pueblo, Nuestra Señora de Los Angeles.

ESPIRITU DEL VALLE.

Cartago, agosto de 1917.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc. son síntomas de un sistema empachado. Evitece Ud. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan seguramente y sin peligro.

Sal, se ha estado vendiendo a ₡ 750 el quintal.

Café en grano, a ₡ 25, 23 y 20 de primera, segunda y tercera clase, respectivamente. Café molido a ₡ 40 35 y 20.

Cacao en grano, se cotiza ₡ 35 el quintal; cacao molido a ₡ 50.

Candelas, se están vendiendo a ₡ 10.50 la caja, lo que indica que han sufrido una baja.

Los sueldos de los señores Magistrados

Los sueldos mensuales de los señores Magistrados quedaron fijados así: Presidente de la Sala de Casación ₡ 700; ₡ 500 para los otros Magistrados de la misma sala y para los Presidentes de las Salas Primera y Segunda de Apelaciones: ₡ 400 para los Magistrados de estas Salas. Para los Jueces 1º y 2º Civil y del Crimen, Juez de lo Contencioso Administrativo y Jueces Civil y del Crimen de Limón ₡ 300; para los Jueces Civil y del Crimen de Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas, San Ramón, Santa Cruz y Liberia, ₡ 276. Para los Alcaldes 1º 2º y 3º de San José y 1º y 2º de Limón ₡ 275. Para los Alcaldes de Cartago, Heredia, Alajuela, Puntarenas, San Ramón, Grecia, Liberia, Santa Cruz, Siquirres, Abangares, Santo Domingo y Atenas ₡ 125 y para los demás Alcaldes de la República ₡ 100.

Pobres animales

A diario se ven por nuestras calles el que carretones o coches, sean tirados por caballos, que en verdad causad lástima el mirarlos, por lo flacos que se encuentran. Y no digamos solamente flacos, sino hasta enfermos, que ya con dificultad pueden tirar del carrerón o coche, vacío.

Creemos, que en justicia la policía debiera prohibir el que tales animales se pusiesen al servicio.

Mejoría

Por cartas últimamente recibidas de los Estados Unidos, hemos sido informados que doña Celina de Casas y su señor esposo don Adolfo Casas, que por motivos de salud, se trasladaron a Nueva York, han logrado éxito feliz en su tratamiento médico.

Mucho nos alegramos de tan fausta noticia, que será grata para la familia y numerosas amistades de ese matrimonio modelo.

Progreso

Hermosa va a quedar la nueva instalación de correos en el grandioso edificio construido para ese ramo de vital importancia en la Administración Pública.

Es de desearse que pronto se trasladen allí los Telégrafos Nacionales con lo cual nada tendríamos que envidiar en eso a las naciones más cultas del mundo.

Un caballero rico generoso

Para contrarrestar la especulación malvada de los revendedores en Heredia, el generoso y rico caballero hereditario don José Manuel Herrera, Presidente Municipal de aquella ciudad, ha venido estableciendo una venta de dulce en el Mercado para las gentes pobres, con veinte céntimos de diferencia con el precio de plaza.

¡Muy bien, señor Herreral! Para su noble y generosa actitud no podemos tener sino frases de elogio, abundando en deseos de que su ejemplo fuera imitado por otros, para establecer un boicoteo de verdad en favor de los pobres.

Operación

La señora doña Lía Segreda de Quirós esposa del caballero don Ernesto Quirós, fué operada con feliz acierto en la Casa de Salud de los doctores Uribe y Espinoza.

Que mejore pronto.

El match de foot-ball de mañana en Heredia

Mañana, como lo dijimos en la edición anterior, se jugará un gran match de foot ball en la ciudad de Heredia, y que ha sido organizado por el Club

Sport La libertad, en homenaje al culto caballero don José Joaquín García Monge, Director de la Escuela Normal.

A continuación damos la lista de los jugadores, que, como se ve, son los más afamados, por lo que ha despertado sumo interés dicha partida.

—: Team Blancos —:

Capitán, Gilberto Arguedas, Manuel Rodríguez, Rafael Campos C., Eustaquio Céspedes, Carlos Oreamuno, Rafael Campos B., Hernán Torres, Rafael Artavia, Juan Fonseca, Claudio Arguedas, Francisco Aguilar. Guarda Líneas: Francisco Soto.

—: Team Azules —:

Capitán Eduardo Garnier, Víctor M. Ruiz, Egon Holst, Carlos Palacios Eladio Rosabal, Miguel Jiménez, Eugenio Corrales, Carlos Arguedas, Tulio Hidalgo, Miguel García, Otoniel Martínez. Guarda Líneas: Juan B. Gómez.

Hará de Juez don Alberto T. Brenes.

Visita

El señor Ministro de Fomento don Juan Bautista Quirós, visitó ayer la Casa de Refugio.

A pesar de lo inesperado de la visita, quedó altamente complacido el señor Ministro por el aseo y orden de toda la casa que visitó minuciosamente: siendo sencilla pero cariñosamente agasajado por las huerfanitas de ese Asilo de Caridad.

Nota personal

El honorable anciano don Froilán Cartín, padre de nuestro amigo y compañero don Luis Cartín, se encuentra gravemente enfermo en su ciudad natal, Heredia; dado lo avanzado de la edad del estimable enfermo y lo prolongado de la dolencia que lo aqueja, es motivo que tiene en especial inquietud a su familia y demás amigos que colman de solícitos cuidados al viejecito.

Hacemos votos muy sinceros por el pronto y completo restablecimiento de don Froilán.

Obsequio

Ayer fué obsequiado a los alumnos de la Escuela «Juan Rafael Mora» por el activo y diligente administrador del Teatro Trébol don Manuel Rodó, una función de cinematógrafo en la que se exhibió la película moral «En Familia».

Es digno de alabanza el proceder del amigo don Manuel y nosotros lo aplaudimos por tan simpática idea.

Cognac
Valdespino
Una sonrisa en
cada gota

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

EL DIA NOTICIOSO

Santoral

DIA 1. de Septiembre. Sábado.—San Edgardo, abad, y doce hermanos mártires; San Terenciano, obispo y mártir; Santos Vicente y Leto, mártires; San Gil, obispo; Santa Verania, virgen, y Santa Ana, profetisa. La Misa y Oficio divino son de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa, con rito doble y color blanco.—Nació Santa Verania en un lugar muy cercano a Sevilla, de padres nobles y ricos. Desde su más tierna infancia comenzó a dar grandes indicios de que su corazón había sido formado para Jesucristo, y a fin de consagrarse enteramente a su servicio, fundó un monasterio en una ciudad antigua, llamada Constancia Julia, donde se la unieron muchas doncellas para servir a Dios. Regió su Comunidad por muchos años con admirable prudencia, dando a todas las religiosas ejemplos sublimes de virtud. La fué revelado el día de su muerte, que acaeció el 1. de Septiembre del año 560.

Movimiento diario

PASAPORTES

Eduardo Calderón R., 45 años para Guatemala.

Jacobo Cochenepur, 78 años para Canadá.

José Torromarré, 29 años, para Panamá.

NACIMIENTOS

Victor Manuel, de Inés Peñaranda Espinosa.

Elena, de Alfredo Salazar y Rosa Castro Solano.

Antonio, de Mercedes Ramos Cortés.

DEFUNCIONES

Williams Smith, 42 años, La Unión.

Miguel Sedó, 2 años, Escasú.

Maria Moya, 36 años, San Antonio de Belén.

Piedad Aguilar, 5 años, Villa Colón.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Julio Masís, San José. Rafaela Hernández, San José. José Méndez, San José. María Solís, San José. Menardo Iglesias, San José. Florentino Valverde, San José. Delfina Brenes, San José. Ernesto Chacón, San José. Roberto Logan, San José. Concepción Venegas, San José. Cleto Calderón, Monteseoca. Ester Calderón, Monteseoca. Carmen Acuña, Monteseoca. José María Arias, La Balsa. Fermín Arias, La Balsa. Pedro Córdova, La Uruca. Pedro Cabillo, Penitenciaría. Josefina Cortés, Nicoya. Francisco Alpizar, Turricarres. Mercedes Zúñiga, Puriscal. Catalino Caldera, Caldera.

SALIDAS

Aida Zuchini, San José. Juana Durán, San José. Noé Hernández, San José. Ma. Luisa Mora, San José. José Chacón, San José. Juan Rafael Montero, San José. Ermelinda Vargas, San José. María Calderón, San José. Mauro Morales,

San José. Abel Mora, San José. Fidel Carvajal, San José. Mercedes Moreno, Puriscal. Nicolás Cascañe, Puriscal. Alberto Barnes, Germania. Rafael Montero San Sebastián. Eusebio Chaves, Sn. Pedro. Amalia Montoya. Sn. Mateo. Rafael Fallas, Tobosi. Oliva García, Juan Viñas. Anatolia Céspedes, Turrialba. José Hidalgo, Alajuela. Antonia Moya, Sn. Ant. Belén. Francisco Rodríguez, Cartago.

Mercado de víveres

Nuestro mercado de víveres ha registrado los siguientes precios en los artículos de primera necesidad.

Arroz, ₡ 24 el quintal, libra ₡ 025
Frijoles, se han estado vendiendo a ₡ 160.00 la fanega; han seguido bajando.

Maíz, también ha bajado más, pues se cotiza a ₡ 50 la fanega; maíz viejo a ₡ 55.

Azúcar, se ha estado vendiendo al precio de ₡ 19 el quintal; a ₡ 020 la libra.

Harina, se mantiene en firme al precio de 64 el bulto de dos quintales.

Manteca, volvió a subir al precio de ₡ 110 el quintal; la libra a ₡ 1.10

Dulce, se mantiene en firme al precio de ₡ 12 el quintal.

El Santuario Nacional

(Ligeros apuntes)

Mas de una vez va el pueblo de Cartago a levantar con inquebrantable fé el templo de la Virgen de los Angeles, que es una página viviente de su historia.

A raíz de la aparición de la Virgen, se le edificó la primera humildísima ermita en el año de 1639, la que duró treinta y cuatro años; a poco se comenzó a edificar la primera iglesia de cal y piedra que fué con cluida en 1675 y que fué desbaratada en 1715. Desde este año hasta 1722 se hizo una nueva iglesia, la que probablemente fué arruinada por el gran terremoto del 15 de febrero de 1723, en que hizo el volcán Irazú una espantosa erupción, y al que se refiere el documento en que el padre Fray José de Villanueva pide gracia y permiso para reedificar la iglesia de Barba; es muy posible que fueran destruidas por don Diego de la Haya.

Ya en el año de 1639, el Capitán don Hernando de Sibaja, de cincuenta indios que tenía en su servidumbre, da uno, para que, con el producto de su venta, se ayuden a los trabajos de la ermita de la Virgen de los Angeles, que se levanta en el barrio de los Pardos.

El señor Presbítero Licenciado don Baltazar de Grado, en junio de 1648 hace la elección de los señores Luis y Miguel Rodríguez como Mayordomos de Nuestra Señora de los Angeles, y en setiembre del mismo de 1648, regaló dicho padre una escritura de censo en vista de la carencia de fondos para celebrar la fiesta del 2 de agosto.

El señor Vicario don Alfonso de Sandoval, a petición del Presbítero don Francisco Chavarría instituye la Cofradía en 1652.

Una terrible peste azotó al país en 1737: la peste de las cejas; en sólo Cartago murieron 275 personas. El Clero de Cartago encabezado por el señor Cura don José Antonio Díaz Herrera hizo solemne promesa a la Virgen de los Angeles. Empiezan a declarar la aparición de la Virgen de los Angeles en el pueblo de los pardos, en donde se le erigió un templo; convienen en trasladar la imagen al templo parroquial en donde por tres días se le hacen deprecaciones públicas, reconviéndose de la negligencia para el culto de la Virgen; y en testimonio de gratitud, por cuanto no murió ningún sacerdote, se comprometieron para el 23 de enero de cada año en adelante a celebrar en su templo vísperas solemnes y misa cantada de cuenta del Clero costeando 50 canchelas de cera blanca.

Los dos grandes terremotos del siglo pasado que destruyeron la ciudad de Cartago mantuvieron en pie las

viejas paredes del templo de la Virgen de los Angeles, si bien le ocasionaron serios desperfectos; fueron estos terremotos los que nuestros abuelos llamaban de San Estanislao y de San Antón; el primero acaeció el 7 de mayo de 1822; el segundo el 2 de setiembre de 1841.

Un hijo ilustre de la Noble y Leal Ciudad, don Anselmo Llorente y Lafuente, elevado al alto rango episcopal y ungido como el primer Pastor de la Grey Costarricense consagraba el 4 de setiembre de 1852 solemnemente la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles.

Son estos los apuntamientos que así, a vuela pluma, he entresacado de los escritos, de uno de nuestros pocos y raros historiadores nacionales, y que hoy como un sincero homenaje de cariño consagro a los hijos de mi ciudad natal, en los momentos hermosísimos, en que se abrazan fraternalmente, para levantar un valioso templo a la Reina de los Angeles.

Quisiera el que esto escribe ser un orfebre de la pluma para cincelar las palabras con que poder describir la devoción apasionada que los costarricenses sienten por la Madre de Dios, bajo esta bellísima advocación, de nuestra Señora de los Angeles de Cartago.

En las horas de dolor para la patria, los hijos todos de Costa Rica, han visitado con las ansias supremas del peregrino el Santuario de María.

Los soldados que regresaban de la campaña nacional, entraban trémulos y de rodillas y regaban con sus lágrimas de héroes y de cristianos las vetustas baldosas de aquel templo legendario en donde se respiraban aires casi divinos; y era a la imagen bendita a la que saludaban primero, antes de ir a sus propios hogares.

El 4 de mayo de 1910 la casa de la celestial señora, el templo secular, querida reliquia del pasado, fué totalmente destruida y pudo casi decirse lo que del templo de Jerusalén: «no quedó piedra sobre piedra;» pero ¡oh portentosa la santa imagencita quedó intacta bajo su manto de oro y pedrería y ello bastaba para el corazón del cartaginés.

Allí en torno de ella se apiñaron como polluelos todos sus hijos de la ciudad doliente; y con un valor de titanes y una indomable constancia propia de los tiempos mitológicos, se encuentran hoy con el mismo afán y ardor de las generaciones pretéritas, para levantar un suntuoso templo, en que el arte cristiano perpetúe al través de los golpes despiadados del tiempo la fé y trabajo de un pueblo.

MANUEL ZAVALA
Presbítero

Rápidas de Heredia

Bastante bonita resultó la velada literaria celebrada a la memoria del vate Listmaco Chavarría, ajustándose en un todo al programa que dimos a conocer en una de nuestras anteriores crónicas.

Todos los números fueron bien de empeñados por las personas a quienes se les confiaron, recibiendo nutridos aplausos. La famosa orquesta que dirige el compositor señor Repetto, ejecutó de manera admirable, por lo que fué ovacionada. Vayan nuestros aplausos para el comité organizador del festival.

Hace días se encuentra enfermo de cuidado, el estimado joven don Alfredo Lizano. Pronta y radical mejoría deseamos para el buen amigo.

Serio peligro para los transeúntes es esa pésima costumbre que tienen los niños de arrojar cáscaras de frutas sobre las aceras. En uno de estos días, a lo menos, tuvimos la pena de presenciar, frente a la Casa de Justicia, la caída de una pobre campesina, debido a una cáscara de banano que—sepa Dios—quién echó sobre la acera, sufriendo la dislocadura de un pie y quedando sin sentido por unos cuantos minutos por fuertes golpes recibidos. Personas caritativas prestaron pronto auxilio y lo condujeron en una silla a casa del bondadoso doctor Zamora, donde le fueron practicadas las primeras curas—Creemos muy oportuno que los señores preceptores lean el presente caso a sus educandos y los instruyan en el sentido de que eviten

tirar los desperdicios frutales sobre las aceras para no tener que lamentar otro incidente como el de que nos hemos ocupado—Otro tanto nos permitimos recomendar al señor Cura, en la Escuela Dominical, por reunirse allí en conjunto casi todos los alumnos de las escuelas de la ciudad.

El domingo venidero, se jugará en la Plaza de Flores, una partida de Foo-Ball por el club La Libertad, en honor del apreciado Director de la Escuela Normal, don Joaquín García Monge. Será amenizada por la Banda Militar—Después de ese acto, los jugadores serán obsequiados con un almuerzo preparado en la cocina de la citada escuela, de la que es competente profesora en el arte culinario la señorita Julia Pastor. Luego los socios del Club Gimnástico de la Normal jugarán otra partida de Basket Ball, en el salón del mismo nombre, obsequiada a los sporman josefinos. Prometen estar interesantes y concurridos estos actos deportivos.

La generalidad de las personas que asisten a los conciertos musicales de nuestra Banda, desean que vuelvan a seguir ejecutándose a las ocho de la noche como antes se habían verificado y no las siete y media como en la actualidad se hace. El cambio de hora de tales conciertos fué hecho con el objeto de que las funciones de cine entraran más temprano, pero en la práctica hemos visto que ha sido en vano, pues los asistentes a ese espectáculo siempre llegan tarde.

Hasta la fecha no hemos sabido que el Ayuntamiento haya acordado festejo alguno para la celebración del 15 de Septiembre. Será posible que dejemos pasar desapercibido el glorioso día, en que el sentimiento patrio se aviva en los corazones que, de verdad, amamos este girón de suelo Centroamericano, sin los acordes del Himno Nacional y sin los estampidos del cañón?—No, que no suceda así, y que el Municipio vote una suma—aunque sea haciendo un sacrificio—para que tengamos mucha diversión, mucha alegría y muchas demostraciones de amor cívico los hijos valientes del pueblo que ansiamos siempre ver a Costa Rica libre, próspera y feliz.

EDVARD

PUEBLO DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del pueblo que le conduce a uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, y en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar a las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pocos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar a la

PREPARACION DE WAMPOLÉ

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye a la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedan completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresco. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: "He usado la "Preparación de Wampolé" con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos." No fallará! Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.
En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

Semillas de hortaliza, flores y pasto

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.



DE PALMARES

Saludo

Tenemos el gusto de presentar—aunque tarde—nuestro respetuoso saludo de bienvenida a la estimable señora doña María Ortiz de Pacheco y a la simpática señorita Clotilde Pacheco, deseándoles a la vez muy grata permanencia entre nosotros.

Nacimiento

De plácemes está nuestro estimado amigo don Deseado Pacheco y su apreciable señora doña Mercedes Paniagua por el arribo de sus dos primogénitos con que el cielo los ha obsequiado. Los felicitamos.

Aniversario

La juventud palmareña ha dispuesto celebrar con un baile el próximo 15 de setiembre. Hay mucho entusiasmo por esta fiesta—especialmente

en el bello sexo—por lo que no dudamos será un buen acontecimiento.

Los maestros también preparan para ese día una fiesta escolar.

De policía

El domingo fueron revisadas las pesas y medidas del mercado y demás establecimientos de comercio, siendo decomisadas algunas de ellas y multados los infractores. También se han hecho algunos cumplimientos con los acaparadores de víveres, siendo por este motivo muy aplaudida la actitud del Jefe Político, don Francisco Guardia.

Cañería

El 21 de este mes fué inaugurada la cañería de Buenos Aires. La fiesta no estuvo como era de esperarse, debido, según parece, a ciertas divisiones

lugareñas originadas por la misma cañería. Sin embargo, hubo música y discursos en casa de don Joaquín Sancho, quien recibió espléndidamente a las autoridades y demás personas que concurrieron a la fiesta.

Fiesta Patronal

La mayoría del pueblo no mira ya con gusto que se trasfiera para el extranjero la fiesta patronal. Hace algunos años que se ha establecido esa práctica pero no con buenos resultados.

Esperamos por lo tanto que nuestro digno Cura no deje para otro día esa festividad que todos reclamamos para el 24 de setiembre.

Corresponsal.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de

GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

VENDO una finca como de 10 a 12 manzanas, cultivada de café nuevo, caña y potrero, colindante con la Hacienda de la Verbena en Escazú. Informes dará don Fabián Esquivel en San José y en Escazú el suscrito,

MIGUEL CORRALES.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

La entronización del Corazón de Jesús en los hogares cristianos de Costa Rica

De la manera más solemne y espléndida fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en el hogar de los esposos don Emmanuel Jiménez y su digna y virtuosa señora doña Ester Morales de Jiménez, en la noche del miércoles último.

La ceremonia fué oficiada de manera especial por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo Stork, quien acompañado de dos sacerdotes y su secretario de cámara, asistieron a este acto de fé católica, simbólico y significativo.

La residencia de los esposos Jiménez Morales presentaba un bellísimo aspecto artístico, tales fueron el derroche de flores y gracia con que fué decorada la casa toda, y muy especialmente el rincón del trono en que fué colocada la bella imagen de

Jesús, ofreciendo a los hombres las bondades de su corazón magnánimo.

La concurrencia fué muy numerosa a pesar de haberse limitado tan solo a los elementos familiares.

Allí pudimos saludar a la muy digna y cristiana matrona, ornata y brillo de nuestra sociedad y columna de nuestra fe, doña Esmeralda Flores de Morales, rodeada de todos sus hijos y de todos sus nietecitos, una parvada de 40 muchachos que se glorian en la abuelita complaciente y buena.

Nuestra más sincera felicitación para el hogar virtuoso de los señores Jiménez y Morales, que ha puesto todos sus afectos bajo la dulce égida de Jesús que les colmará de dicha y de felicidad, como lo ha ofrecido a todos los que le aclaman Rey y Señor de sus corazones.

Policia de Nueva Era

Gracias.— Ya se atendió nuestra queja. El charco de la Boca de la Sabana se ha desaguado y el pantano va en vías de secarse.

Chiquillería.— Por qué el señor Comandante de la II Sección de Policía, no retira tanto insolente de las puertas del Trébol y de la Eureka, que impiden el paso y dormitan allí hasta las 11 1/2 de la noche?

Primer aviso y contestación pagada.

Poco activo.— Dicen que anda el señor Agente de Policía de Profilaxis. Parece que las autoridades superiores se quejan de este empleado que tiene a su cargo asuntos tan delicados.

Las Píldoras Urtaópticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprénelas solamente en frascos originales en las droguerías. Se acompaña un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

- Higado Torpe
- Bilisidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Enterrando a los muertos

Nuestro colega "La Información" tiene una sección pagada que se llama *El Día Necrológico* a cargo exclusivo de un cronista.

En ella se anuncian los fallecimientos ocurridos en esta capital y en el resto de la República, al final de los cuales siempre aparece la consabida frascita de reclamo para determinar da empresa.

Pues bien: nosotros a fuer de vivir en el mismo oficio de cronistas, hemos sacado en los últimos días la siguiente lista de defunciones que el cronista con sus muchas ocupaciones ha hecho figurar como ejecutadas por la Empresa Campos, lo que es absolutamente

te falso, injusto, e insincero, pues han sido hechas por el señor Polini, en su magrífica funeraria.

Esa lista es esta: don Ramón Aguilar, don Joaquín Guerrero, señora Rosa Mora, señorita Claudia Salazar, don Manuel Mora Alfaro, el niño Claudio Gómez U., el niño Francisco Castro, don Aquiles Montero Acosta, niña Lorenza Avedillo, doña Eloisa Hernández de Muñoz, don Jerónimo Moya Córdoba, don Anselmo Sáenz, niño Francisco Vicente Vargas, don Rafael Peraza Sáenz y don Manuel San Román.

Esperamos para lo sucesivo más justicia del señor cronista, ya que el señor Polini es también anunciante de la empresa Sociedad Editora Nacional.

Mande traer su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Mittin anti unionista

Para el martes próximo se anuncia un gran mittin que la juventud anti unionista organiza.

Harán uso de la palabra fogosos elementos de nuestra juventud pensante.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

Convocatoria

Mañana a las 8 30 a. m., tendrá lugar la reunión general ordinaria de la Congregación Mariana de Caballeros.

Se recomienda la puntual asistencia.

El Secretario.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS GRAN VARIEDAD

— — — PRECIOS BAJOS

Tienda de don Narciso.

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.; Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.— Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.— Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,— para abajo de la Iglesia del Carmen.

Ocasión propicia.— Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TELESCOPIO.— Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirijirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

SE VENDE MUY BARATA. Una Velanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.— Imael Herrera & Hno.

Unguento Al-Mentol de Davis

Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN O RECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja
Borgoña Añejo \$ 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

Entierros para pobres a precios razonables

Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia.

DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14



Si algún malestar, resfriado, dolor de cabeza, etc., no le dejan dormir, tome Ud. las Tabletillas "Bayer" de Aspirina.